



**MUNICIPALIDAD DE HEREDIA  
SECRETARIA CONCEJO  
MUNICIPAL**

## **SESIÓN EXTRAORDINARIA No. 194-2018**

Acta de la Sesión Extra Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las dieciocho horas con quince minutos el día Jueves 04 de octubre del 2018 en el Salón de Sesiones del Concejo Municipal “Alfredo González Flores”.

### **REGIDORES PROPIETARIOS**

Lic. Manrique Chaves Borbón  
**PRESIDENTE MUNICIPAL**

Sra. María Isabel Segura Navarro  
**VICE RESIDENTA MUNICIPAL**

Señora	Gerly María Garreta Vega
Señor	Juan Daniel Trejos Avilés
Señora	María Antonieta Campos Aguilar
Señor	Nelson Rivas Solís
Licda.	Laureen Bolaños Quesada
Señor	Minor Meléndez Venegas
Señor	David Fernando León Ramírez

### **REGIDORES SUPLENTES**

Señor	Carlos Enrique Palma Cordero
Señora	Elsa Vilma Nuñez Blanco
Señor	Eduardo Murillo Quirós
Señorita	Priscila María Álvarez Bogantes
Señor	Pedro Sánchez Campos
Señora	Maribel Quesada Fonseca
Señora	Nelsy Saborío Rodríguez
Arq.	Ana Yudel Gutiérrez Hernández

### **SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Licda.	Viviam Pamela Martínez Hidalgo	Distrito Primero
Señora	Maritza Sandoval Vega	Distrito Segundo
Señor	Alfredo Prendas Jiménez	Distrito Tercero
Señora	Nancy María Córdoba Díaz	Distrito Cuarto

### **SÍNDICOS SUPLENTES**

Señor	Rafael Alberto Orozco Hernández	Distrito Segundo
-------	---------------------------------	------------------

### **AUSENTES**

Señor	Álvaro Juan Rodríguez Segura	Regidor Suplente
Señor	Rafael Barboza Tenorio	Síndico Propietario
Señora	Laura de los Ángeles Miranda Quirós	Síndica Suplente
Señor	Edgar Antonio Garro Valenciano	Síndico Suplente
Señora	Yuri María Ramírez Chacón	Síndica Suplente

### **ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**

MBA.	José Manuel Ulate Avendaño	Alcalde Municipal
MSc.	Flory A. Álvarez Rodríguez	Secretaria Concejo Municipal

**ARTÍCULO I:** Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción Patrona de esta Municipalidad.

El regidor Nelson Rivas informa que los compañeros de Vara Blanca no vienen por un tema de seguridad dadas las condiciones del clima y en esa misma línea quiere justificar la ausencia ya que no vinieron tampoco a la Comisión de Bienestar Animal, por tanto deja motivada ambas ausencias.

**ARTÍCULO II: AUDIENCIAS**

1. Sorayé Castro González - Fundación Adamas  
Asunto: Solicitud de permiso para presentar la Fundación en Sesión del Concejo.  
[fundacionadmas@cr@gmail.com](mailto:fundacionadmas@cr@gmail.com) Tel: 7012-1885

La señora Sorayé Castro González brinda un saludo y procede a exponer la presentación sobre la Fundación.



- Es una fundación sin fines de lucro, creada en el 2015. Nuestra organización pretende dar a los pacientes oncológicos y a sus familiares. Guía, información, apoyo guía emocional, empoderamiento
- Trabajamos dando apoyo en el Hospital San Vicente de Paúl.

**Misión**

Brindar compañía y apoyo a pacientes oncológicos, así como a sus cuidadores y acompañantes.

**Visión**

Ser un albergue integral, modelo a seguir y caracterizado por un excelente acompañamiento a pacientes oncológicos atendidos en el hospital San Vicente de Paúl.

**Actividades que realizan**

- Ferias de Salud.
- Charlas educativas sobre detección temprana de distintos tipos de cáncer.
- Bingos y Bailes para la recolección de fondos.
- Venta de comidas en la explanada del Hospital San Vicente de Paúl.

**Alianzas con otras ONG'S**



### Actividades de recolección de fondos



### Actividades con pacientes

#### Ferias de Salud



Miembros de:

- Federación de Organizaciones Sociales (FOS)
- Yo Me Uno, del BAC San Jose
- Red Nacional de Cáncer de Mujer
- Federación ONG's Pacientes
- BIORED CAC Centro América y del Caribe.
- Banco de Alimentos

La señora Sorayé Castro explica que la idea es tratar de buscar una propiedad para irse constituyendo como ONG y dar atención a los pacientes. Agrega que el 20% de los pacientes abandonan el tratamiento oncológico por factor económico. Los pacientes son referidos por trabajo social y tienen 25 voluntarias que las acompañan.

La regidora Ana Yudel Gutiérrez las felicita y señala que ha vivido de cerca la experiencia con una persona con cáncer. Tiene duda con respecto a los documentos donde hace

referencia a personas con cáncer, porque no se dice la densidad poblacional y en la medida que incluyan este dato da mayor claridad y facilita un dato más claro.

La regidora Maritza Segura comenta que ya conocía del gran trabajo que ellas hacen. Han estado ayudando con FUNDAEVI, FUNDAMURO y siempre se ha preguntado por qué están por otro lado, ya que la idea es buscar una solución en conjunto. Agrega que hay muchas personas que piden ayuda y no pueden hacer albergues por todo lado. Indica que doña Sorayé hablaba de una casa en Cartago, donde todos tienen espacio apoyados con un doctor, de manera que se podría trabajar en conjunto estos problemas de salud. Las felicita porque trabajan para ayudar a las personas con cáncer. Quisiera ir y verlo y traer una propuesta en conjunto para todos los grupos. Es una necesidad pero deben buscar una solución en conjunto.

El regidor Minor Meléndez indica que esta Municipalidad se ha abierto a las alianzas público-privadas con grupos que están en lucha por ayudar en diversas enfermedades. El Hospital de Heredia tiene alrededor un montón de grupos que quieren ayudar. Aunque se quisiera ayudar a todos los grupos organizados, lo mejor sería hacerlo en conjunto. Solicita que la Comisión de Asuntos Sociales las atienda con más tiempo.

La Presidencia consulta que donde está el domicilio social. Agrega que al tener 3 años e Fundación quiere saber si han tenido contacto con algunas otras fundaciones similares a lo que hacen, sea, si tienen contacto o hacen esfuerzos aislados. Agrega que van a contar con su apoyo y patrocinio y les dice que pueden realizar en el Campo Ferial La Perla sus bingos y actividades para los fondos que buscan. Agrega que la Municipalidad tiene necesidad de apoyar a todos los grupos, porque unirlos no es fácil. Como Municipalidad tienen la visión de apoyar a todos y esto lo va a trasladar a Sociales para que coordinen con la regidora Gerly Garreta.

La regidora Gerly Garreta les da la bienvenida y señala que será un gusto trabajar de la mano con esta Fundación. Explica que apoyan a FUNDAMURO y les interesa saber la relación que existe porque ellas quieren la Casa en Rosa y este grupo quiere un albergue y están trabajando en una propiedad. Sería bonito un albergue municipal para que todos los grupos puedan estar ahí. Sería un gusto poder recibirlos y saber que quieren. Explica que le ayudan a FUNDAMURO con un bingo al año y la Comisión se reúne los segundos y cuartos miércoles al mes, pero en este momento están con FUNDAMURO.

La señora Sorayé Castro informa que acá se da una pincelada, por esa razón están entregando el perfil del proyecto “CONSTRUCCIÓN DE ALBERGUE PARA PACIENTES ONCOLÓGICOS DE LA PROVINCIA DE HEREDIA” que es un trabajo de TCU de estudiantes de la Universidad Hispanoamericana. Para exponer no podían traer un proyecto completo por el tiempo con que cuentan, pero lo tienen a final de noviembre. Agrega que tienen 4 perfiles de proyecto que son TCU y en la parte legal les están asesorando bastante.

Indica que se han caracterizado por trabajar en alianza con otras organizaciones y trabajan en equipo, porque si todos se unen con un proyecto podrían salir adelante tanto en la parte económica como en infraestructura. Señala que es difícil sostener un albergue, pero si se abren a trabajar en equipo pueden lograr un solo albergue para cubrir todas las necesidades. Es su organización para y por los pacientes y la idea es un albergue para todos ya que sería lo mejor.

Indica que la ubicación de la oficina está en su casa y trabajan en el Hospital de Heredia. Su casa se encuentra en La Lilliana 4 etapa y el teléfono es 70121885.

La Presidencia señala que esta exposición se va a trasladar a la Comisión de Asuntos sociales para que se busque el patrocinio y para que se vayan consolidando.

**\*\* ESCUCHADA Y ANALIZADA LA EXPOSICIÓN DE LA SEÑORA SORAYÉ CASTRO GONZÁLEZ - FUNDACIÓN ADAMAS, SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: TRASLADARLA A LA COMISIÓN DE ASUNTOS SOCIALES PARA SU VALORACIÓN, SEGUIMIENTO Y ADEMÁS BUSCAR EL APOYO DE PATROCINIO POR PARTE DEL GOBIERNO LOCAL. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

La Presidencia da las gracias a la Fundación ADAMAS por la presentación de una leal causa que defienden.

**REC.** Se decreta un receso a partir de las 7:10 p.m. y se reinicia la sesión al ser las 7:15 p.m.

2. César Zumbado Murillo  
Asunto: Audiencia para exponer iniciativa artística y cultural para ser implementada con el Gobierno Local. Tel: [8773-8076](tel:8773-8076)/[cz.arquitectura@yahoo.com](mailto:cz.arquitectura@yahoo.com)

**\*\* EN VISTA QUE EL SEÑOR ZUMBADO SE CONVOCÓ DEBIDAMENTE Y NO SE PRESENTÓ A LA AUDIENCIA, SE ACUERDA POR MAYORÍA: COMUNICAR SU AUSENCIA Y POR TANTO NO SE HACE LA EXPOSICIÓN. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

El regidor David León vota negativamente.

3. Saymond Batos C. Presidente de Street Workout y Calistenia  
Asunto: Presentar proyecto de Street Workout y Calistenia . Tel: 7294-3119 [saymond1987@gmail.com](mailto:saymond1987@gmail.com)

El Joven Saymond Batos saluda al Concejo Municipal en indica que el día de hoy viene a presentar un proyecto que es artístico y cultural. Indica que hacen deportes en parques pero no hay gente monitoreando esas actividades y en vista que en Heredia se han intervenido los parques en beneficio de los ciudadanos ven una gran oportunidad en ellos para desarrollar este tipo de deporte que es artístico y cultural. Quieren dar la ayuda en ese sentido y además el proyecto va dirigido a los niños. Considera que se instalan muchos juegos en parques pero no se saben utilizar. Comentan que ellos participan en la semana U, así como en el Instituto Tecnológico de Costa Rica y quieren retomar los parques. En esa línea piden apoyo para que les abran los espacios para hacer malabarismo, magia, parkur. Tienen un alcance bueno y la calistenia necesita ganas de entrenar y alimentarse bien. Quieren concientizar a la gente que deben trabajar duro y deben tener mucha disciplina.

El regidor David León les desea buena noche a todos, así como a los exponentes. Agrega que este es un tema importante de política pública del cantón. Debe aterrizar desde el ámbito administrativo y lo conveniente es trasladar esto a la administración porque es muy administrativo. Lo que ocupen deben coordinar con el señor Alcalde, sea, con respecto a toldos y apoyo logístico. Es importante también que se envíe esta exposición al Comité Cantonal de Deportes y Recreación para que los tomen en cuenta en los domingos heredianos. Es bueno e interesante que un grupo sin interés económico quiere ayudar en tema de salud y recreación y esto es de admirar y apoyar.

La síndica Pamela Martínez saluda a los jóvenes exponentes, los felicita por tan buen proyecto y les dice que cuentan con su apoyo como síndica, además les dice que pueden contar con su ayuda para hacer un enlace con la Vice Alcaldía para ver en qué momento pueden darles ayuda con esto.

El señor Alcalde Municipal manifiesta que es muy interesante este tipo de proyecto, porque hay parques de skate park y solo para eso, por lo que sería bueno integrarlos con la parte de educación. Considera que esto da un mensaje diferente a la juventud, de ahí Todo el apoyo de la Municipalidad para estos proyectos. Agrega que sería bueno buscar patrocinio para darles un premio y de esa forma motivar la participación y la disciplina.

La síndica Nancy Córdoba manifiesta que es una actividad muy hermosa, pero deben tener cuidado con los parques y los espacios porque hay elementos para los pequeñitos.

El regidor Nelson Rivas indica que hay un buen ambiente para que se pueda desarrollar este tipo de proyectos y le parece muy bien. Considera que esto tiene un proyecto de rescate y prevención ante el montón de flagelos como el tema de drogas entre otros y es un proyecto de promoción de la cultura y promoción del deporte. Lleva la inquietud de igual forma a la ADI de Barreal con la idea de que formen parte de ese proyecto. La idea es rescatar a alguna gente que ande en malos caminos. Le parece que es muy interesante el proyecto que llevan a cabo y

los insta a que sigan adelante. Agrega que deben perdurar en el tiempo y para ello necesitan la colaboración de las autoridades municipales y de grupos organizados. Los insta a seguir adelante y llevar esta disciplina para rescatar muchos jóvenes.

La regidora Gerly Garreta los felicita porque son jóvenes rescatando jóvenes. Su comentario va en el mismo sentido del regidor Nelson Rivas. Pueden ponerse en contacto con las ADI y hacer proyectos en las comunidades. Se hacen parques muy bonitos y se pueden ir rotando su participación, para lo cual la ADI puede ir divulgando. Le dice que si ocupan toldos deben coordinar con la Administración Municipal. Indica que solo en La Aurora hay 7 parques, por lo que se pueden realizar ese tipo de actividades.

La regidora Laureen Bolaños señala que esto entra en la política de salud y los felicita. Agrega que ojala el Comité de la Persona Joven retome este proyecto y puedan articular para que se les dé el acompañamiento y se haga una política en ese sentido. El Comité Cantonal de la Persona Joven puede articular con escuelas y colegios y trabajar a nivel institucional. Indica que Hay 2 parques que tienen todo para estas disciplinas y con eso se aprovechan estos insumos. Los insta para que no solo en el Cantón Central se desarrollen estas actividades, sino que se tome en cuenta los demás distritos y Vara Blanca a fin de llevar a los niños y jóvenes. Les agradece y les da la bienvenida.

La regidora Maritza Segura los felicita y señala que es bueno porque el deporte ayuda al corazón. Le llama la atención ver niños con la tecnología y de ahí que se da el sedentarismo. Es un tema de salud y de la misma forma lo llevara al Palacio de los Deportes porque ahí se realizan proyectos.

El regidor Minor Meléndez indica que es una dicha que vinieron y llegaron a tierra fértil. El Concejo Municipal con la Alcaldía tiene la idea de aprovechar los espacios. Les pide que piensen y aprovechen las otras personas para ir estructurando cosas. Hay anuencia para que esto se lleve a cabo, porque la segunda causa de muerte en Heredia es el problema del corazón, de ahí que se debe generar salud y bienestar.

La Presidencia manifiesta que es el clamor de todos apoyar las buenas causas de la juventud, porque se ve con preocupación el sedentarismo y los niños y jóvenes están siempre pendientes de la televisión o el teléfono. Esa parte sana de que se pueda desarrollar esta iniciativa va a ayudar mucho para alejarlos de pensamientos malos y entender que para alcanzar logros y metas deben ser disciplinados y eso es excelente. Es una muy buena iniciativa. Hay buena disposición, es un proyecto bueno y sano y es para mejorar porque va enfocado a rescatar a los jóvenes y eso es maravilloso. Por otro lado el estudio debe ir de la mano y hace hincapié en este aspecto porque deben ser actividades paralelas. Esto debe trasladarse a la administración para que disponga si lo canaliza con la Vice Alcaldía o desde el punto de vista de organización se pueda dar todo el apoyo logístico.

**\*\* ESCUCHADA LA EXPOSICIÓN DEL JOVEN SAYMOND BATOS C. PRESIDENTE DE STREET WORKOUT Y CALISTENIA, SEA ACUERDA POR UNANIMIDAD: TRASLADAR LA AUDIENCIA A LA ADMINISTRACIÓN PARA QUE EL SEÑOR ALCALDE COORDINE TODO EL APOYO Y FACILIDAD LOGÍSTICA PARA QUE SE LE ABRAN TODOS LOS ESPACIOS, POR TANTO EL JOVEN BASTOS DEBE CANALIZAR UNA CITA CON EL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

**\*\* SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENCIA DA POR FINALIZADA LA SESIÓN AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON CINCUENTA MINUTOS.-**

**MSC. FLORY A. ÁLVAREZ RODRÍGUEZ    LIC. MANRIQUE CHAVES BORBÓN**  
**SECRETARIA CONCEJO MUNIICPAL      PRESIDENTE MUNICIPAL**

*far/.*

